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«Нельзя сразу кидаться на зверя». Рязанский следователь на работе и в жизни 

Кофе он пьет не только по утрам, но и в течение всего дня: работа такая, нужно всегда
оставаться бодрым. Сладкое не любит, но когда организм того просит, может съесть сразу
плитку шоколада. Семья для него — самое главное, но даже в отпуске скучает по работе.
Следователь по расследованию особо важных дел отдела СУ СК России по Рязанской области
Александр Страмцов раскрывает убийства и изнасилования, но героем себя не считает. Он
настоящий охотник: терпеливый, рассудительный и немного романтичный. Каков он на работе
и в жизни? Журналист YA62.ruрисует свой портрет сотрудника рязанского следственного
управления.
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Александр Александрович вставляет фильтр в электронную сигарету. Говорит, что так бросает
курить. А то уже надоели кашель и неприятный повсеместный запах табака. Он ведет
одновременно несколько уголовных дел, и так было всегда, с первого дня работы
следователем. Говорит, сложнее всего расследовать преступления коллег из
правоохранительных органов — это разочаровывает. Страмцов все еще верит, что если
человек пришел на службу, он должен нести ее честно.

За весь разговор Александр Александрович так и не закурил...

– Я родился и вырос в рабочей семье, – рассказывает следователь. – Мама всю жизнь была
начальником производственного отдела на кирпичном заводе. С отцом я не успел
познакомиться, он погиб в день моей выписки, и я не хотел бы затрагивать эту тему... Меня
растил и воспитывал отчим. Зато я — двойняшка. Правда брат не стал связывать свою судьбу с
работой в органах. Один я у нас в семье такой.

В школе Сашка не был хулиганом или двоечником. Всегда держался где-то посередине, в
числе хорошистов и просто хороших детей. Неровно дышал к высшей математике и щелкал
задачки как орешки. Вероятно, любовь к логическому мышлению и определила его будущее.

– В детстве я мечтал стать летчиком, – смеется следователь Страмцов. – Но окончил
строительный колледж и пошел получать высшее образование — юридическое. Какое было в
детстве хобби? Да мы, советские дети, и слов-то таких не знали. Собирали марки, какие-то
крышечки, пропадали на улице. Самым ярким детским воспоминанием навсегда останется
лето в деревне. Сенокос. Бабушка с дедушкой держали корову, и от дел по хозяйству
отлынивать было нельзя. С дедом мы, помню, рыбачили. А вот отчим пристрастил меня к
охоте...

Александр Александрович говорит, что охота похожа на работу следователя. Это процесс
выжидательный, терпеливый. Сперва добычу нужно выследить, и сделать все, чтобы она не
ушла.

– Нельзя сразу кидаться на зверя, – уверен следователь. – Сперва надо выждать момент и
принять взвешенное решение. Как и в работе: ты собираешь доказательства, идешь по следу,
определяешь позицию защиты, просчитываешь на много ходов вперед.

Страмцов говорит, что охота перестала быть просто хобби или увлечение родом из детства.
Теперь это еще и способ отдохнуть, эмоционально разгрузиться и сменить обстановку.

– Каждый человек устает на работе, какой бы любимой она ни была, – отмечает наш герой. –
Однажды у меня был отпуск, который длился 30 минут. Меня отозвали, чтобы заняться
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уголовным делом об уничтожении гуманитарной помощи в Шацком районе. Это был 2010 год,
в регионе гремели пожары. Дело было на контроле президента. Поэтому, когда удается
вырваться на охоту, я не столько стреляю, сколько лицезрею. Сижу в поле, смотрю на летящих
уток, гуляю по лесу, общаюсь с друзьями. Это и есть эмоциональная разгрузка.

Бывшему студенту Страмцову, который только заступил на должность следователя
прокуратуры в Чучковском районе, поручили вести сразу три уголовных дела. Столько лет

прошло с тех пор, а он до сих пор помнит, с чего все началось.

– Это было превышение должностных полномочий сотрудника милиции, убийство и
изнасилование, – рассказывает собеседник. – Было очень сложно. Когда ты приходишь после
института на работу, то здесь нет ничего общего с тем, чему тебя учили. Голова полна
теоретическими знаниями, но как их применить на практике? Я до сих пор благодарен своему
учителю — прокурору Сергею Петровичу Алешину, который многому меня научил, раскрыл
профессиональные секреты.

Александр Александрович вспоминает, что, когда работал в Чучковском районе, выезжать
приходилось практически на каждое дело. За год могло накопиться до 150 выездов. По
молодости каждый труп был зрелищем шокирующим. Сейчас это уже воспринимается не так
остро. Единственное, к чему Страмцов не сможет привыкнуть никогда, — это убийства детей.

– Может быть помните, было резонансное дело: двое наркоманов договорились, что обманом
проберутся в дом для совершения разбоя. В результате они убили мать с двумя детьми — 12
лет и 1,5 года, – рассказывает следователь. – Это дело вел я. Необычным было, что один из
обвиняемых выбрал тактику сообщить следствию как можно больше ложной информации. Я
поднял старые дела и выяснил, что такая же тактика помогла в 2005 году этому же парню
избежать наказания: он обвинялся в убийстве матери своей гражданской жены, однако
доказать этого так и не смогли. В итоге мы раскрыли оба преступления, вменили ему четыре
убийства и виновник получил пожизненный приговор.

У следователя Страмцова есть семья. В кино показывают, что быть женой сотрудника
правоохранительных органов очень опасно. Вероятно, супруга Александра не из пугливых.
Сам же он говорит так: «просто у нас любовь»!

– В самом начале семейной жизни жена часто обижалась за то, что я пропадаю на работе, –
отмечает следователь. – Однажды мы расследовали убийство, и вся моя команда в течение
первых пяти дней толком даже не спала. Работали, пока не раскрыли. И такое, что тебе ночью
звонят, ты встаешь, одеваешься и уходишь — тоже бывает. Но сейчас она уже привыкла, знает,
что по-другому никак. Я себя героем не считаю. Просто делаю свою работу. Кто-то же ее
должен делать. 

Однажды следователь Страмцов давал интервью одному из телеканалов. Его ребенок
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маленький тогда еще был. Зовет маму и говорит: «Мама, смотри, папу по телевизору
показывают! Опять, наверное, что-то натворил!».

– Я мечтаю, чтобы преступлений, связанных с моей работой, стало меньше, – делится
Александр Александрович. – Но как этого достичь, я не знаю. Может быть, стоит усилить
наказания за такие преступления? Чтобы люди, прежде, чем совершить поступок, думали о
последствиях. Вот, например, в Китае, за взятки — смертная казнь...

Редакция YA62.ru поздравляет всех сотрудников органов следствия с профессиональным
праздником!

 

Дарья Копосова

Подробнее на Ya62.ru:
https://ya62.ru/articles/publishing/nelzya-srazu-kidatsya-na-zverya-ryazanskiy-sledovatel-na-rabote-i-
v-zhizni/

25 Июля 2019
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